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头条评论

民民生生实实事事落落地地暖暖了了民民心心
□刘振

一家之言

为为食食药药监监部部门门防防患患未未然然点点赞赞
□王乐伟

精彩微博

去年的“两会”上 ,德州市
政府向全市人民郑重承诺 :将
继续加大民生投入 ,集中力量
办好一批民生实事。十大民生
实事办得咋样了?7日,记者了解
到 ,去年包括加快学校建设、提
高医保低保标准、改善医疗条
件等在内的十大民生实事已交
出漂亮答卷。(本报1月8日C02

版)

十大民生实事，关乎每个
德州人的切身利益，把每件实
事办到老百姓心坎上，这是一
个政府是否转作风提效能、负
责任讲诚信的检验，也是德州
市委、市政府坚持以人为本、解

决民生问题、促进和谐发展、建
设幸福德州的重要体现。学校
建设加快了，教育资源布局优
化了，医保低保标准提高了，医
疗条件改善了，就医难题缓解
了……而今，2014年十大民生
实事已按计划顺利完成年度目
标任务，为市民交出了漂亮的

“绩效”答卷，民生实事幸福地
落地生根了，市民将享受到更
多的甜蜜“果实”，这值得我们
每个人为之点赞。

拨一下德州近年来财政收
支的“金算盘”，盘算盘算这本
越来越透明的明细账，我们可
以看出，政府公务支出逐年勒

紧了“裤腰带”，惠及社会民生
和公共事业领域的开支不断上
升，这是执政为民理念的彰显，
更是执政能力和智慧的体现。
中心城区新建、续建中小学9

所，建成社区日间照料中心57

个，中心城区新、续建廉租住房
和公共租赁住房2046套……数
字的背后是城市生活品质的升
级，也是政府公信力的提升。

民生实事一枝一叶总关
情，对政府部门而言，诚然要注
重人民群众的满意度，这其中
实现民生实事立办就显得难能
可贵。假若兜兜转转影响效率，
那定然要向散漫的行政系统开

刀，简化办事流程、提高办事效
率，实现民生实事项可查询、可
跟踪、可督办、可评价，出台更
加细化和完善的考核管理办
法，严防民生实事“踢皮球”。

沧海涛涛，民生不息，十大
民生实事交出了漂亮答卷，这
是让城市生活者安居乐业的一
大幸事，亦是政府取信于民的
过硬榜单。诚然，民生无小事，
民生诸事重在实，这不可能一
蹴而就，但只有将保障和改善
民生作为根本任务放在心上，
把市民最迫切的、最渴望的事
情一一解决落实，才能用点滴
实事赢得广大民心。

未煮熟烧透的四季豆、农
药残留的蔬果、生豆浆……八
十多条食品安全风险信息，六
十多条药品、保健品等安全风
险信息，近日，德州市食品药品
监管局将食品药品安全风险点
公布给群众，防患未然，让看过
的市民无不为之点赞。

民以食为天，食以安为
先，近几年，食药监管部门在
食品、药品、保健品等问题上
监管力度一直在加强，惩处、
罚款、曝光……可是食品药

品等安全问题仍然不断。造
成这样的问题，除生产企业
等生产源头上的原因，还有
一 个 原 因 就 是 市 民 在 使 用
时，因意识不到安全风险点
的存在，从而操作失误，引发
一系列的安全问题。而此次
食药部门的提示，可谓恰到
好处。

其实，在现代社会里，食药
安全的“第一责任人”应是公众
本身，他们掌握及时准确的安
全信息才能做出正确的判断，

减少食品药品安全问题上的盲
区和误区。另外，要是我们把这
些与民众生活攸关的安全风
险，像日常报告一样，主动地、
日常化地向公众披露，生产企
业就会感受到巨大的压力，久
而久之，他们会不得不更安全
规范地经营。

当然，公布食药安全风险
所能解决的问题是有限的，只
有建立起长效防范机制，完善
惩罚机制，让“高压”惩戒托底，
才能既保证从公众这一源头防

范食药安全问题，又能从生产
企业及流通环节防范食药安全
问题，真正保障群众“舌尖上的
安全”。

随着人们经济条件的日益
改善，搞好食品、药品等安全工
作迫在眉睫，只有将各种隐患
消灭在萌芽状态，才能保障消
费者的饮食安全。毋庸置疑，搞
好食品药品安全工作，重在“防
患于未然”，而让公众提前知晓
各种安全隐患，更是值得其他
与公众息息相关的行业学习。

一天超60元

@中国爱正能量

大学每天花多少钱？以湖南
普通大学本科为例：4年，学费
20000，住宿4000，伙食28800，生
活用品3 0 0 0，上网1 0 0 0，话费
2000，衣服教辅4000，交通费及
其它6200。合计69000，一年约
17250，9个月里每月超1900，每
天超60元！

人家犹豫了

@央视新闻

山东淄博一名小伙经常电
话骚扰120，称“我是狗，我想吃
屎行吗…… "他一个月打五六
个。结果前几天，他遇车祸打
120，“我腿断了，快来，快来。"这
次，120工作人员犹豫了，不过还
是派车急救，这次是真的。

纪委年终报告

@人民日报海外版-海外网

我叫“纪伟”，一个特殊的拳
手。因为想把这些破了窗户裱糊
上，我这一年没少费功夫，刘玄
德也说过“勿以善小而不为”。所
以，我2014年历大小战53085次，
败71748人，其中还处分了23646

人。反正据说我每2天就KO一个
厅级对手。

再见2014，你好2015。
2014年，东风标致年销量首次

突破30万大关，提前12天完成调高
后的37 . 2万辆年销量目标。作为“技
术升蓝”的核心产品，新一代408的
表现也是蛮拼的，自8月底上市后，
新一代408销量阶梯性稳步增长，用
最短的时间在主流中级车市场占有
一席之地。

以往提到法系车，让人不免想
到“外形炫”、“安全”、“高油耗”、“配
置省”……到新一代408出现“高油
耗”和“配置省”的诟病将彻底被颠
覆。“T+STT高效动力”的全系搭载，
使新一代408的综合油耗仅为7L每百
公里，1 . 8L CVVT和1 . 6THP两款发
动机满足不同用户动力需求。耳听为
虚，眼见为实，4个月后，我们请来两
位首批车主，回顾一下他们从买车
到用车的心路历程。

刘先生 购买车型：1 . 8L
自动豪华版

穿衣有品、彬彬有礼是刘先生
给我们的第一印象，今年35岁的他，
是408的老车主。“我一直开408，有5
年了，之前开的是老款的1 . 6L自动
舒适版，当初买408看中的就是大空
间和标致产品的安全性。我结婚早，
三口之家，和父母一起出游时，老408
的内部空间确实让人很满意，中间有
过两三次追尾，但是人和车都无大
碍，东风标致产品安全口碑还是不错
的，这也是很多老车主再买车还选

“标致”的原因。
刘先生换车时，恰逢新一代408

刚上市，自然要多关注。工信部实测
的新一代408的综合油耗仅仅为百公
里5 .9L，着实让人吃惊；空间更大了，
说是A级车，却够到了B-；丰富的配
置与其它同级别车比领先了不少，没

想到更新换代后的408诱惑增加了不
少，刘先生没多想就置换了老款，买
了一辆“1 .8L自动豪华版”。

作为老司机，刘先生也是第一
次接触“STT”，踩刹车停车后，发动
机迅速恢复平静，再次起步时能够
感觉到发动机启动的声音，但还是
有点担心发动机频繁启停会影响车
辆的寿命。特地电话问过销售顾问，
刘先生被科普了一下，“STT”是一
项成熟的智能启停装置，东风标致
使用的“STT”高性能加强型启动机
是按照30万次启停标准设计的，极
限可达到50万次，完全不用担心它
会影响到整车寿命。1 . 8L CVVT的
发动机较老款的动力带劲儿，同时

“STT”是油耗降低的关键因素，新
车行驶3个多月，刘先生这台1 . 8L
CVVT自动豪华版，实测油耗7 . 5L/
百公里的成绩着实让人点赞。

李 先 生 选 购 车 型 ：
1 . 6THP 自动至尊版

32岁的李先生，化妆品销售经
理，独身，是一个对工作和生活都有
些要求的白骨精。平日里东跑西颠，
大东北的寒冬腊月也不能阻止李先
生简单、精致、整洁的着装风格，不
离左右的各种智能装备，手机，
ipad，平板电脑随身携带。

随着工作渐入佳境，李先生一
直考虑买一辆为自己加分的座驾，
上班时候能代步陪着自己走南闯
北，下班了即便一个人也能“任性”
一把。李先生在朋友的推荐下参加
了新一代408在沈阳的试驾活动，眼
看着车在场地中各种障碍物中飞奔
疾驰，耳朵听到旁边围观者的欢呼
惊叹，一下子就被吸引了。新一代
408流畅的线条匹配炫酷的全LED
大灯，简洁的内饰；车内9 . 7吋触控

屏幕，功能齐全，操作便捷，很多实
用功能还可以和手机同步，顿时让
缘分大增；City Park智能泊车系
统，Blue-i车载互联……各种欣喜。
李先生用一个词描述他当时的心
情 — —— “ 心 有 所 属 ”，立 刻 下 单

“1 . 6THP自动至尊版”。
十一小长假，李先生特地约上

朋友一起开车出游，顺便试试车。
“开起来真任性，不愧是带T的发动
机，同时舒适性又特别高”，这是李
先生给予新一代408的1 . 6THP动
力的评价，“我们旅途中间还用了
一次B l u e - i车载互联，找了一次
路，我自己是第一次用这种互联系
统，感觉挺方便的。右手的大屏幕
跟ipad似的，比较适合我们这些用
惯了智能设备的人。”当然真正让
人点赞的还是油耗，将近4个小时
的车程，屏幕显示综合油耗：8 . 2L/
百公里。

再见2014，你好2015。新一代东
风标致408期待与您一起“任性”驰
骋，“点赞”人生！

新新一一代代440088车车主主实实录录：：动动力力够够““任任性性””，，省省油油要要““点点赞赞””
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